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DISCURSO 

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 

LANZAMIENTO FOSALUD EN LA PRESITA, SAN MIGUEL 

28 DE ENERO 2006 
 

 

UNO DE LOS PROYECTOS ESTRELLA DE NUESTRO GOBIERNO ES EL FONDO SOLIDARIO 

PARA LA SALUD, FOSALUD, QUE FUE UNA DE LAS PROMESAS QUE HICE CUANDO ERA 

CANDIDATO Y QUE HICIMOS REALIDAD A PARTIR DEL 11 DE AGOSTO DEL AÑO PASADO, EN 

LA UNIDAD DE SALUD, COMO BIEN MENCIONABA EL MINISTRO “DR. CARLOS DÍAZ DEL 

PINAL” DE SANTA TECLA, QUE ES DONDE LANZAMOS POR PRIMERA VEZ EL FOSALUD. 

 

A CASI SEIS MESES DE SU IMPLEMENTACIÓN, EL FOSALUD HA DEMOSTRADO SU EFICACIA, 

TANTO EN LA RECOLECCIÓN DE FONDOS PARA SU EJECUCIÓN, A TRAVÉS DE LOS 

IMPUESTOS A CERVEZA, LICORES, CIGARRILLOS, ARMAS Y MUNICIONES, COMO EN SU 

COBERTURA QUE YA ABARCA LOS 14 DEPARTAMENTOS DEL PAÍS, CON CASI 140 MIL 

CONSULTAS PARA LAS PERSONAS MÁS NECESITADAS, ESTAMOS HABLANDO DE 

CONSULTAS EN LOS HORARIOS AMPLIADOS, ESTAMOS HABLANDO DE CONSULTAS EN LA 

MADRUGADA. 

 

HOY NOS ENCONTRAMOS EN UNA DE LAS COLONIAS MÁS POPULOSAS DE SAN MIGUEL, 

COMO ES LA PRESITA, PARA LANZAR ESTE SERVICIO DE SALUD EN LA UNIDAD “DR. 

ROBERTO ARANGO CARÍAS”, DONDE A PARTIR DE HOY LOS MILLARES DE HABITANTES DE 

ÉSTA Y OTROS BARRIOS CERCANOS, CONTARÁN CON SERVICIOS MÉDICOS Y 

ODONTOLÓGICOS LAS 24 HORAS, LOS 365 DÍAS DEL AÑO. 

 

YO SÉ BIEN QUE PARA LOS HABITANTES DE LA PRESITA, LA UNIDAD DE SALUD GUARDA 

ESPECIAL SIGNIFICADO, NO SOLO PORQUE LES FACILITARA LA ATENCIÓN DE SERVICIOS 

MÉDICOS QUE AHORA SE EXTIENDEN A TRAVÉS DEL FOSALUD A 24 HORAS, SINO PORQUE 

FUE CONSTRUIDA A LA PAR DE SU COLONIA, EN EL MISMO AÑO, Y DESDE ENTONCES LES 

PRESTA VALIOSOS SERVICIOS. 

 

LOS HABITANTES DE LA COLONIA LA PRESITA Y OTRAS CERCANAS, SE VERÁN 

BENEFICIADOS CON EL LANZAMIENTO DEL FOSALUD, ESPECIALMENTE PORQUE PODRÁN 

ASISTIR A ESTA UNIDAD A LA HORA EN QUE LO NECESITEN, EVITANDO TENER QUE 
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TRASLADARSE HASTA EL HOSPITAL Y COLABORANDO ADEMÁS CON EL 

DESCONGESTIONAMIENTO DE ÉSTE HOSPITAL. 

 

ESA ES OTRA DE LAS VIRTUDES DEL FOSALUD, QUE NOS PERMITE EVITAR LA 

AGLOMERACIÓN EN LA RED DE HOSPITALES NACIONALES, QUE DEBEN UTILIZARSE EN 

CASO DE VERDADERAS EMERGENCIAS. 

 

HASTA LA SEMANA PASADA, EL FOSALUD HA REGISTRADO EXACTAMENTE MAS DE 140 MIL 

CONSULTAS; MÁS DE 40 MIL EN LAS QUE SE EXTENDIERON SUS SERVICIOS A FINES DE 

SEMANA Y DIAS FESTIVOS Y 22 MIL CONSULTAS ODONTOLÓGICAS Y LAS OTRAS EN LAS 

UNIDADES DE 24 HORAS.  

 

ADEMÁS, DENTRO DE POCO TIEMPO Y SIEMPRE QUE EL PRESUPUESTO DE FOSALUD LO 

PERMITA, ESTAREMOS BRINDANDO CONSULTA GINECOLÓGICA, EN ATENCIÓN A LAS 

NECESIDADES ESPECÍFICAS DE LAS MUJERES, ADEMAS TAMBIEN EL TEMA DE LAS 

AMBULANCIAS, EN ALGUNAS POBLACIONES EN DONDE EL ACCESO ES MUY DIFICIL, LA 

AMBULANCIA RESUELVE EN GRAN PARTE EL PROBLEMA, Y  ME DECIA EL MINISTRO DE 

SALUD Y EL DIRECTOR EJECUTIVO DE FOSALUD, EN UNOS DOS, TRES MESES VAMOS A 

TENER EL SERVICIO DE AMBULANCIA EN FOSALUD. 

 

YO ME SIENTO MUY CONTENTO Y SATISFECHO CON ESTOS RESULTADOS, PORQUE COMO 

HE DICHO EN VARIAS OCASIONES, LA SALUD DE LOS SALVADOREÑOS ES Y SERÁ SIEMPRE, 

UN TEMA PRIORITARIO PARA NUESTRO GOBIERNO. 

 

SABEMOS QUE EN LA MEDIDA EN QUE CADA SALVADOREÑO SE ENCUENTRE SANO, 

NUTRIDO Y CON ACCESO A SERVICIOS MÉDICOS CUANDO LO REQUIERA, ESTAREMOS 

COLABORANDO A SU BIENESTAR Y DESARROLLO INTEGRAL. 

 

PORQUE AL FINAL DE CUENTAS A NUESTRO GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO LO QUE 

MÁS LE INETERESA ES CENTRAR SU ACCIONAR EN LOS SALVADOREÑOS EN LA GENTE, 

SEGUIR CUMPLIENDO CON LAS PROMESAS QUE NACIERON EN ÉPOCA DE CAMPAÑA Y QUE 

HEMOS IDO HACIENDO REALIDAD EN ESTOS 19 MESES DE GOBIERNO. PORQUE COMO HE 

DICHO EN MUCHAS OCASIONES, LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN SON LAS QUE SE 

CUMPLEN! 
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FOSALUD NO CAE BIEN A TODOS, FOSALUD NOS BENEFICIA A TODOS, YO QUISIERA 

APROVECHAR ESTA OCASIÓN PARA DECIRLES, QUE A UN GOBIERNO SE LE MIDE POR SUS 

OBRAS, SE LE MIDE POR SU CUMPLIMIENTO, Y YO ME HE DEDICADO EN 19 MESES, YA 

MEVAN QUEDANDO MENOS DE TRES AÑOS Y MEDIO EN EL GOBIERNO, Y EN EL 2009 VOY A 

ENTREGAR LA BANDA PRESIDENCIAL, CON UNA GRA SATISFACCIÓN, LE VOY A DECIR EL 

SALVADOR, AHORA LE VOY A DECIR A SAN MIGUEL, A LA PRESITA TE HE CUMPLIDO. 

 

VAMOS A ENTREGAR UN FOSALUD QUE LE PIDO  QUE LO CUIDEMOS COMO CUIDEMOS EL 

FOVIAL, QUE TAN BUENOS RESULTADOS A DADO, LE VAMOS A ENTREGAR UNA RED 

SOLIDARIA QUE ESTA AYUDANDO A LA GENTE QUE ESTA EN EXTREMA POBREZA SEVERA 

Y ADEMÁS LE VAMOS ENTREGAR UN SEGURO SOCIAL, AL CUAL LE ESTAMOS HACIENDO 

ESTUDIOS ACTUARIALES, PARA CONVERTIRLO EN UNA INSTITUCIÓN QUE AMPLÍE LOS 

SERVICIOS A TROS SECTORES DE LA POBLACIÓN Y QUE HOY POR HOY NO ESTÁN 

RECIBIENDO ESE SERVICIO, ESPECIALMENTE LOS SECTORES INFORMALES Y LA GENTE 

INDEPENDIENTE QUE QUIERE AFILIARSE AL SEGURO SOCIAL. 

 

ESTIMADOS AMIGOS, CUANDO UN PRESIDENTE VIENE Y LO DECÍA ANOCHE EN LA 

TELETÓN, Y SE LO DECÍA ADAL RAMONES, ME DECÍA MIRE COMO LE APLAUDE LA GENTE, 

Y YO LE DECÍA ESTOY A PLAUSOS NACEN, DEL CUMPLIMIENTO, PORQUE QUE UN 

PRESIDENTE SEA POPULAR TRES MESES ES LO MÁS NORMAL, PERO QUE UN PRESIDENTE 

SEA POPULAR 19 MESES, SIGNIFICA PROMESAS CUMPLIDAS. 

 

Y YO POR CIERTO QUIERO DECIRLES QUE NO TRABAJO PARA  SER POPULAR, O PARA SALIR 

BIEN EN LAS ENCUESTAS, YO TRABAJO PARA CUMPLIRLES A LAS SALVADOREÑOS Y OTRA 

COSA QUE ME ALEGRA A MÍ, VER COMO MÉDICOS NUEVOS AYER, ME ENCONTRE EN LA 

TELETÓN A UN MUCHACHO ODONTOLOGO, DR. MAZA, MIRE ME DICE YO NO ENCONTRABA 

EMPLEO Y EL FOSALUD ME HA DADO EMPLEO, PUES ESA ES LA CARCTERISTICA DEL 

FOSALUD, QUE LE ESTA DANDO EMPLEO A JOVENES MÉDICOS, A ODONTOLOGOS, A 

PERSONAL ADMINISTRATIVO, QUE HOY SI TIENEN UN TRABAJO. 

 

ASÍ QUE HEMOS GANADO, A TODOS NOS CAE BIEN EL FOSALUD, NO BENEFICIA A TODOS, A 

LOS DE LA PRESITA PORQUE, 24 HORAS VAN A TENER ESTA UNIDAD, POR CIERTO, Y A ME 

DIJO EL DOCTOR MAZA QUE ME VA ACOMPAÑAR UN DÍA DE ESTOS EN LA MADRUGADA, 

PORQUE VOY IR A REVISAR LAS UNIDADES, PARA VER SI LOS ESTÁN ATENDIENDO, PORQUE 
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NO SOLO SE TRATA SE ABRIRLAS Y DECIRLE A LA GENTE, MIRE AQUÍ ESTÁN 24 HORAS, NO! 

SE TRATA DE QUE LOS MÉDICOS ATIENDAN A LA GENTE, Y A LO MEJOR VENIMOS A LA 

PRESITA A LAS 3 DE LA MAÑANA UN DÍA DOCTOR MAZA, A VER SI NOS ATIENDEN. DEBE 

SER ASÍ. 

 

HERMANOS MIGUELEÑOS YO ESTOY TRABAJANDO, CASI 17, 18 HORAS DIARIAS, AYER 

ESTUVE EN HONDURAS EN LA TOMA DE POSESIÓN DEL PRESIDENTE ZELAYA, VINE 

ANOCHE A LA TELETÓN, A CUMPLIRLE CON MI FAMILIA A LA TELETÓN, HOY ESTOY AQUÍ 

EN SAN MIGUEL, Y ASÍ PASO  TODOS LOS DÍAS, PORQUE MI DESPACHO ES EL PAÍS. 

 

CUANDO YO LES DIJE QUE IBA A SER UN GOBIERNO CERCANO Y HUMILDE CON LA GENTE, 

UN GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO, ESO QUIERE DECIR QUE USTEDES TIENEN UN 

PRESIDENTE AL QUE LE DA LA MANO, EL QUE LOS ESCUCHA, PORQUE PARA SABER 

GOBERBAR HAY QUE SABER ESCUCHAR, Y YO LO VOY A SEGUIR HACIENDO, HOY, MAÑANA 

Y HASTA EL 2009. 

 

PORQUE ME DICE LA GENTE  MIRE A QUE HORAS DESCANSA, BUENO DESCANSO DUERMO 

UNAS 4 HORAS DIARIAS, UNAS 5 HORAS DIARIAS, PERO CUANDO ME VALLA VOY A TENER 

CHANCE DE DORMIR BASTANTE, HOY POR HOY LA PRIORIDAD ES LA GENTE, LA PRIORIDAD 

ES ABRIR LAS UNIDADES DE SALUD 24 HORAS, LA PRIORIDAD ES SEGUIR SIRVIENDOLES A 

LOS SALVADOREÑOS, PORQUE POR ESO ME ELIGIERON, POR UN GRAN MARGEN EL 21 DE 

MARZO. 

 

ASÍ QUE HOY A LOS MIGUELEÑOS QUE ME ESCUCHAN, YA LA PRESITA TIENE 24 HORAS, YA 

LE CUMPLIMOS A ESTE LUGAR Y ASÍ SEGUIREMOS CUMPLIENDO LA PRÓXIMA SEMANA, 

OTRAS OBRAS QUE TAMBIEN SON IMPORTANTES, Y COMO ESTA DESPEGANDO EL ORIENTE, 

ESTA SEMANA FUI ABRIR,  LA APERTURA DE UNA PLANTA ENLATADORA, DE CALVO, QUE 

LE DIO EMPLEO A 300 MUJERES, VAMOS HACERLE EL BAYPAS A USULUTÁN, VAMOS A 

AMPLIAR LAS UNIDADES DE SALUD, VAMOS A SEGUIR CONSTRUYENDO CARRETERAS, 

CAMINOS VECINALES, ESE ES EL TRABAJO DIARIO, YO TODOS LOS DÍAS ME SIENTO A 

REVISAR CON LOS MINISTROS COMO VAMOS CON ESTO, CON ESTO, CON ESTO, PORQUE AL 

FINAL AMIGOS USTEDES ME VAN A JUZGAR POR LAS OBRAS, Y ME QUIERO IR DE LA 

PRESIDENCIA, SIENDO RECORDADO COMO EL PRESIDENTE QUE MÁS SE PREOCUPO POR LO 
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SOCIAL, POR LA SALUD, POR LA EDUCACIÓN, POR LA VIVIENDA, POR LA SEGURIDAD 

PÚBLICA. 

 

EN EL TEMA DE LA SEGURIDAD PÚBLICA YO TENGO UN PROBLEMA MUY GRAVE, TENGO 

LEYES PARA AMARRAR A LOS DELINCUENTES, A LOS MALACATES, A LOS PÍCAROS, QUE NO 

ME PASAN EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, SABEN PORQUE? PORQUE NO TENGO LOS 

DIPUTADOS SUFICIENTES PARA PASAR ESAS LEYES, UN PRESIDENTE SIN DIPUTADOS 

SUFICIENTES PARA APROBAR LAS LEYES, ES UN PRESIDENTE QUE NO PUEDE TRABAJAR. 

 

YO LES PIDO A LOS SALVADOREÑOS QUE ASI COMO ME DIERON ESE TRUINFO DE UN 

MILLON TRECIENTOS MIL VOTOS, QUE ES CONTUNDENTE, HISTÓRICO, TAMBIÉN LE PIDO 

HOY A LOS MIGUELEÑOS, QUE ME DEN MÁS DIPUTADOS, QUE ME DEN MÁS ALCALDES, 

PARA QUE HAGAMOS UN TRABAJO QUE NOS PERMITA SACAR ADELANTE AL PAÍS. 

 

LES AGRADEZCO MUCHO, FELICITO AL MINISTRO, AL DIRECTOR DE FOSDALUD, PERO 

FELICITO ESPECIALMENTE A LA GENTE DE LA PRESITA QUE HOY VA TENER SALUD 24 

HORAS, YA NO VAN A TENER QUE CORRER AL HOSPITAL, VAN A VENIR AQUÍ Y PRONTO 

TENDRÁN AMBULANCIA, Y ASÍ VAMOS A SEGUIR MEJORANDOLES ESTE SISTEMA DE SALUD 

Y ME ALEGRA POR LOS MÉDICOS JÓVENES, QUE SON LOS QUE ESTAN CONSIGUIENDO 

EMPLEO FOSALUD, Y ESO ES UNA GRAN SATISFACCIÓN PORQUE TODOS GANAMOS, 

USTEDES GANAN EL SERVICIO DE SALUD Y LOS MÉDICOS GANAN EL EMPLEO QUE HAN 

BUSCADO Y QUE, HOMBRE EN EL TEMA DE SALUD LES A SIDO DIFICIL A PESAR DE QUE EL 

SEGURO Y EL MINISTERIO HEMOS IDO CONTRATANDO MÁS PROFESIONALES PARA 

ATENDER A LOS SALVADOREÑOS 

 

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS BENDIGA A SAN MIGUEL, QUE DIOS BENDIGA EL 

SALVADOR, ESTE EL SALVADOR QUE VALE LA PENA Y POR EL QUE HAY QUE TRABAJAR 

MUCHAS HORAS EN EL DÍA, MUCHISIMAS GRACIAS A TODOS! 

 

 

 

 


